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保護者の皆さま          2024/9/25 

            四條畷学園大学附属幼稚園 

 

令和 6 年９月祖父母招待会 アンケート結果のご報告とお礼 

 

「令和 6 年９月祖父母招待会アンケート」にご協力いただきありがとうございました。集計結果につき

ましてご報告いたします。 

多数のコメントも頂戴しておりますので、内容を確認し、整理した上で次年度以降の運動会等をより良

いものとするため活用させていただきたいと思います。 

このたびは、アンケート調査へのご協力、本当にありがとうございました。 

 

開 催 日：2024 年 9 月 18 日（水） 

アンケート期間：9 月 18 日～9 月 24 日 

回 答 件 数：60 件 
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２．上記の通り回答された理由を教えてください。（任意） 

満足 

園での子ども様子を見られて良かったです 

子供もおばあちゃんも喜んでいた 

定期的に園での様子を見る機会があって嬉しいです。 

楽しかったと母から連絡がありました。 

祖父母、保護者の方が来られない子が居てもさみしく無い内容だったので。 

祖父母参観がなくなっていく中、貴重な時間を作っていただいて、とても嬉しかったです。 

どちらかと言えば満足 

椅子も用意してくださり、制作も子どもが確実に仕上げられるもので満足感高く、細かな準備ま

で本当にありがとうございました。 

少し時間が短かったかなと思いました。 

祖父母も孫の参観を楽しみにしていて、全体的には満足だったと言っていました。 

あえていうなら、ふれあい遊びは自分の孫とじっくりできる方がよかったみたいです。 

年長児でも、他の人となると、やらなかったり照れてしまったりしていたようなので、普段幼稚

園に行かない祖父母参観の時ではなく、普段の参観で取り入れる方が親子共に楽しいのではない

かと思いました。 

⇒［幼稚園注］今年度は、親子で触れ合っていただく 3月 5日（水）に「親子ふれあい参観」

を開催します。楽しみにお待ちください。 

どちらかといえば不満 

時間も短くて内容も簡単過ぎた。 

参観の時間が少し短いように感じました。 

もう少し普段の様子、例えば自由時間の様子など参観できたら、よかったです。 

祖父母が参加した為。 

手足口病のためお休み 

祖父母が高齢で参加が難しいため。 
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３． 

 

４．上記の通り回答をされた理由を教えてください。（任意） 

良い 

担任の先生の話を聞いて、楽しく活動していたので、雰囲気良く感じました。 

子どもも、祖父母も素敵な時間を過ごせたと言っていました。 

先生の声かけなど優しかった。 

どちらかと言えば良い 

隣のクラスの方が活気があり、最後に飾られた絵を子供と見たり、写真を撮っていたのを見て、

そう言う素のふれあいがあったら良かったなぁと思ったので。 

良くない 

子どもたちは緊張していて、普段の様子が見られなかった。 

参観には参加していない 

祖父母参加の為、動画でしか見られていない為。 

 

５． 
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６．上記の通り回答をされた理由を教えてください。（任意） 

良い 

兄弟関係の方がおられる事を考えると、学年毎の開催だと、じっくりとお孫さんに関われるので

はと思うので、良かったかと思います。 

混雑しにくいので素敵な取り組みだと思いました。時間を分けることで兄弟を見ることができる

ところも安心できます。 

混雑もなく、非常にスムーズである。 

運動会、音楽発表会もこのように時間分けでお願いします。 

混み合わなかった 

教室まで快適に移動ができました。 

兄弟のいる家庭にとても優しい配慮なので（待ち時間用に遊戯室の開放もあったので）今後も是

非ずらした開催をお願いしたいです。 

兄弟で通っているところにとっては時間が重なるとどちらかの子供の参観ができない可能性があ

るので、時間は分けたほうがいいと思います。 

どちらかと言えば良い 

混雑せず、クラスへの移動もスムーズだったようです。 

 

７． 

 

８．上記の通り回答された理由を教えてください。（任意） 

ちょうど良い 

歌を歌ったり、けん玉を作ったりと、様々な活動を見る事が出来たので、ちょうどいいと思いま

す。あまり長すぎると、互いに疲れてくるのではと思います。 

子供達の緊張（他の家庭の祖父母とのふれあい）に対しても、足腰の弱い方への配慮の面でもち

ょうど良いと感じました。普段の様子を長くみたい方は通常の参観へ来られたら良いと思うの

で、祖父母招待会という趣旨としては良い時間だと思います。 

どちらかと言えばちょうど良い 



 

Shijonawate Gakuen Kindergarten            

始まる前は時間が短いかと思いましたが、実際に参加してみるとこのくらいで十分のように思い

ました。 

どちらかと言えば短い 

もう少し色々な様子を見たかったです。 

遠方から 2時間程かけて来ている為、30分はあっという間に感じるようです。 

名残惜しいくらいがちょうど良いのかなと思った。 

クラスでの様子なども見たかった 

短い 

もっと長い時間だともっと嬉しい、と言っていました。 

祖父母が遠方から来てくれていることを考えると時間が短い気がする。 

 

９． 

 

１０． 
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１１． 

１２．上記の通り回答をされた理由を教えてください。また、どのように対応すればよいかご提案など 

   頂戴できると大変助かります（任意） 

良くケアしていた 

保育のはじめに保護者が参加されていない子供もいますので、周りの方のケアをお願いしますと

先生から一言の声かけが、すごく良かったです 

先生が様々な園児を見渡しながら歩いておられた。 

参加されていないお子さんがいたかどうかはわかりませんでしたが、全体的によく目配り、気配

りをしていただいていたと思います。 

わからなかった 

全員参加されていたように感じるほど分からなかったです。 

来ていない家庭が無かったように見られたので。分からないだけだったのなら、それはそれで凄

いと思いました。 

保護者が来ていないかどうかわからなかった 

その他 

良いところばかりで気になったところはなかった。と、言っていました。 

 

１４． その他何でもご記入ください［任意］ 

担任の先生をはじめ、日頃からの関わりや言葉がけ、感謝しております。孫の成長を感じられ、

あたたかみのある内容に祖母は涙したと聞きました。ありがとうございました。 

孫の様子がとても気になっていましたが、周りの子供達共仲良くやっていて、安心しました。 

担任の先生が、体調不良との事で孫共々心配しています。 

参観に関して、今年開催が減ったことに残念な声も上がっていることはこれまでのアンケートで

も存じています。うちの子も「こないだの参観の時はオやったけど、今はヌ書いてるねん！今度

の参観の時また見てな！」といっていました。子どもにとって、参観は目指すべき目標であり、

張り合いなのだと思います。これまで参観について、「可愛い我が子を見られる親の自己満足」
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程度に思い、大喜びで参加してきましたが、子どもの中ではもっと大きな意味を持つものではな

いかと思うようになりました。 

思い起こせば、上の子がひよこ組の時に、「何も嫌なことはないけど、お母さんと離れるのだけ

が嫌」と言って、行き渋って、こちらもメンタル的にやられてしまいそうになったことがありま

した。ちょうどその頃、初めての参観があり、そこで頑張っている自分を見せることができたの

か、それ以降一切行き渋らなくなりました。 

卒園まで一度も嫌と言うことがありませんでした。大人が思っている以上に、子どもにとって参

観は大きな意味を持っているのではないでしょうか。「参観でいつものペースを崩すかも」とい

う杞憂以上に、子どもの成長にとって必要なものではないかと思います。今後の参観のペースに

ついてご検討中だとは思いますが、「参観の頻度を増やしてほしい」という一つの意見としてお

聞きいただければ幸いです。 

園児が立って作業をするのが、気になった。きちんと絵や文字が書けず、本人は納得いってなか

った。 

曽祖母が参加する予定だったのですが怪我で歩けなくなってしまい急遽参加できなくなったので

お写真撮ったりなどして曽祖母に見せたら喜んでおりました。祖父母参観会を開いていただきあ

りがとうございました。 

普段なかなか合わせる時間がない中での祖父母会をありがとうございました、何日も前からバァ

バきてくれるって言うてた。って私に伝えてました。母も孫との時間を喜んでます。ありがとう

ございました。 

早く着いても、遊戯室で映像を見ながらゆっくり待ててよかったです。 

制作をしていましたがとても楽しそうな様子を見られてよかったです。 

ありがとうございました。 

孫の園での生活を見て、きちんと挨拶したり、担任の先生の話を聞いて行動したりする姿を見る

事が出来、とても成長を感じました。お辞儀も上手にしており、感動しました。ありがとうござ

いました。 

去年は参観が毎月で午前中ずっとの時間と多く長い参観だったのが、今年は去年の多数の意見を

取り入れて学期毎の参観にして貰え、寂しくて泣いている子も見ずに他人事ながら安心して参観

できました。多くの意見を柔軟に取り入れつつ毅然とした様子で対応してくださる園の先生方に

はいつも頭が下がります。これからも保護者もですが子供達ファーストでより良い園生活を作り

上げて欲しいと思います。 

肩たたき 3回よりも 一緒に工作や簡単なダンスなどがあっても良かったと思います 

祖父母招待会は、敬老の日の前後ということで気にはならないのですが、プレゼントにかんして

は、その場で渡さないのであれば、敬老の日の前に持って帰らせてもらえると、祝日の意味を伝

えながら渡せるのになぁと思いました。 

人数が増えたせいか室温が高く感じました。 

撮影禁止にもかかわらず撮影している方がいらっしゃり、しっかり念押しが必要だと思った。不

公平感がすごい。祖父母が参加できない家庭のみ両親の参加ができるはずだか、大人数で参加さ

れてる方もいて疑問だった。みんな見たいはずなので。各家庭人数を決めて入り口で受付をする
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など、先生の手間はふえますが確認をしないとずっと苦情が出ると思う。人数制限や、受付なく

スムーズに始まり穏やかな雰囲気はとても良いのですが。祖父母が立っているのに椅子に両親 2

人で座っている方は教育と言う場にも関わらず配慮がないと思った。 

お遊戯室のビデオは 孫の学年のをみたいなと思いました 

祖父母の誰か 1人と製作するというのに少し戸惑った。 

不参加の為、動画でしか見れていないのですが。足の悪い母に気づき高めの椅子を出して下さっ

ており本当に助かりました。ありがとうございました。 

参加出来なくて残念です😭 

祖父母が参加できないため子供から寂しかったと言われました。 

祖父母参観ではなく、通常の参観日に変更は難しいでしょうか。 

この日は祖父母も参加可能という形で。ご検討お願いします。 

 

以上です。 


